









tentang Manusia Keraguan seperti itu tidak beralasan dan tidak berarti, bahwa pandangan-pandangan antropologi semakin mantap dan menyeluruh. Manusia dimaklumi sebagai makhluk yang terus menerus mencari jati dirinya, makhluk yang setiap saat harus menguji dan mengkaji secara cermat kondisi-kondisi eksistensinya.

Dalam abad-abad pertama sejarah filsafat nampak adanya perbedaan faham atau teori yang saling memotong (bertentangan) dalam masalah memahami manusia, namun setidaknya-tidaknya terdapat orientasi umum yang dapat mengaitkan setiap faham itu. Seperti kita ketahui dalam pandangan Plato dan Plotinus yang menggambarkan manusia sebagai makhluk Ilahiyah. Plato menganggap bahwa manusia yang ada dalam realitas ini adalah pancaran (bayangan) dari manusia yang ada dalam realitas idea artinya sebelum manusia menyadari akan hidup ini maka sebelumnya ia telah hidup terlebih dahulu di alam abadi atau "dunia awang-awang" sebelum jatuh dan terpenjara dalam badan yang dapat mengalami kerusakan atau kematian. Dan lain hal dengan Epicuro dan Lukritus yang berpendapat bahwa manusia adalah makhluk yang berumur pendek yang lahir secara kebetulan dan ia tidak beres apa-apa sehingga ia tidak akan pernah memiliki hidupnya.

Kemunculan Descartes yang menggambarkan manusia

sebagai kesatuan dua bentuk yang terpisah, yaitu jiwa dan badan, dapat dipahami sebagai suatu usaha yang menarik kedua pendapat yang kotradiksi dengan menempatkan pendapatnya ditengah-tengah kondisi itu. Lebih lanjut Descartes mengemukakan bahwa kebebasan manusia dalam beberapa segi mempunyai kesamaan dengan Tuhan. Tetapi pendapat ini juga dielak oleh Spinoza yang mengatakan bahwa manusia tidak ubahnya sebagai banyangan saja karena ia tidak memiliki konsistensi pribadi dari substansi Ilahiyah.

Dan menurut Voltarie manusia pada hakekatnya tidak berbeda dengan binatang-binatang yang berkembang dalam disiplin ilmu hayat, dalam hal ini Voltarie berbeda dengan Hobbes yang mengamati manusia dari gerak-gerik sebagai sikap agresif dan berjiwa jahat. Akan tetapi kemudian Hobbes ditentang oleh Sean Rosseau yang menganggap manusia sebagai makhluk yang bersifat baik secara kodrati.

Menurut Freud, nilai sebenarnya dari manusia adalah terletak pada naluri seksualnya. Berbeda dengan Marx yang menghargai manusia sebagai suatu makhluk yang unik. Disamping itu juga ada beberapa kalangan yang memahami manusia sebagai makhluk hidup yang bertujuan













